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第 3 回定例会号（ 9 月議会）

秋陽〈勝尾寺〉　撮影：箕面市美術協会　西川　靖弘さん（牧落在住）

今定例会の焦点

保育所民営化やごみ収集委託を慎重に議論保育所民営化やごみ収集委託を慎重に議論
～令和３年度補正予算を可決～
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今定例会
の焦点

保育所民営化やごみ収集委託を
慎重に議論
保育所民営化やごみ収集委託を
慎重に議論
～令和３年度補正予算を可決～

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

第 3回定例会（9/3～ 10/19）の議案
●条例案件…５件　●補正予算…６件　●決算認定…11件　
●報告案件…６件　●人事案件…４件　●その他…２件
●議員提出議案…４件（条例改正２件、意見書２件）

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

　今定例会では、稲保育所の民営化と燃えるごみ、か
ん・びんの収集業務を100％委託する補正予算が提出
され、活発な議論が交わされました。
　稲保育所は、平成28年度以降に民営化することが
既に方針決定されており、今回の議決により、令和５
年度の民営化に向け、運営主体となる法人を公募する
ことになります。なお、選定は学識経験者や保護者代
表などで構成する保育所民営化法人選定委員会により
行われます。
　また、ごみ収集は現行の契約が今年度末で満了する
ため、新たに５年間の契約を締結し、市内全域におけ
る燃えるごみ、かん・びんの収集を現在の委託率88
％から次期の契約で100％に拡大することになります。

　各議員は、稲保育所へは、保護者への影響や周知方
法、公募条件の内容、業務の引き継ぎ方法などを、ご
み収集へは、100％の委託化による効果や災害時の対
応、危険分散の観点からの直営部分の必要性など、多
くの質疑や要望を行いました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算、前
年度決算など計38件を審議し、採決に付された議案
は、いずれも提案どおりに議決しました。

稲保育所とごみ収集の今後の方向性が決まる

●稲保育所の民営化
●燃えるごみ、かん・びん収集の完全委託

箕面市議会の新たな構成を紹介します

議長
川上 加津子

副議長
楠　 政則

　本市議会は、災害発生時対応マニュアルの策定や公立幼稚園・保
育所の再編に関する市長への政策提言など、市長との二元代表制の
一翼を担うため、「チーム箕面市議会」として議員一丸となって邁
進してまいりました。本市では、これからも北大阪急行線の延伸、
市立病院の建て替えなど、ビッグプロジェクトが進行してまいりま
すが、議員一人ひとりが議決責任を意識し、真摯に、またより深く
議案審議を行っていく中で、更なる市政の発展につながるよう取り
組んでまいりますので、引き続き、本市議会へのより一層のご理解
とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

◎武智秀生　〇神田隆生
　高橋竜馬　　桃山　悟
　牧野芳治

都市計画、道路、公園、
消防、水道、競艇など

◎楠　政則　　○武智秀生
　村川真実　　　高橋竜馬
　中西智子　　　船瀬泰孝
　岡沢　聡

議会の広報活動
（議会だより・ホームページの編集など）

◎田中真由美　○村川真実
　尾﨑夏樹　　　山根ひとみ
　中西智子　　　中嶋三四郎
　中井博幸

議会の運営、議長の諮問
議会に関する条例・規則など

◎名手宏樹　　〇大脇典子
　山根ひとみ　　船瀬泰孝
　神代繁近　　　岡沢　聡

福祉、住民登録、
ごみ処理、病院など

◎藤田貴支　　〇尾﨑夏樹
　中西智子　　　楠　政則
　内海辰郷

教育、子育て、生涯学習、
人権、文化など

◎増田京子　　○中井博幸
　村川真実　　　堀江　優
　田中真由美　　中嶋三四郎

防災、税、情報システム、
観光、北急延伸など

（◎委員長　○副委員長）

総務
常任委員会

民生
常任委員会

建設水道
常任委員会

議会運営
委員会

広報
委員会

特別委員会

文教
常任委員会

●交通対策
　◎神代繁近　○岡沢　聡　
　　ほか９人
●新市立病院建設運営
　◎内海辰郷　○中西智子　
　　ほか９人
●北大阪急行南北線延伸
　◎増田京子　○中井博幸　
　　ほか20人

■議会選出の委員・議員
 【　監　査　委　員　】中井博幸

 【農業委員会】
　 神代繁近、中井博幸、
　 岡沢　聡、川上加津子　

 【大阪広域水道企業団議会】
　 神田隆生

公立幼保の再編に、議会からの政策提言が反映されました！
　７月に市議会は市長へ公立幼稚園及び保育所の再編に関
し、方針転換を求める提言を提出したところですが、その後、
提言の内容も踏まえた市・教育委員会での検討の結果、「最
終目標とする幼稚園の完全私学化、及び保育所の完全民営化
を直ちに進めることは時期尚早」とし、方針が一部見直され
ました。

　令和３年２月、市が箕面市新改革プラン
を策定。その中の「公立幼稚園の段階的廃止、
公立保育所民営化の拡大」の方針に対して、
市民から多くの声が寄せられたこともあり、市議会は、「箕面市
の公立幼稚園及び公立保育所の運営のあり方に関する検討会議」
を設置。保護者や園所長、専門家にヒアリングを行うなど、調査
を進め、７月に市長へ政策提言しました。

～これまでの経緯～

※詳しくは市議会ホームページをご覧ください。

意見書 議会としての意思をまとめ、国会または関係行政庁などに提出します。
●出産育児一時金の増額を求める意見書
●選択的夫婦別姓制度の法制化に向けた議論を求める意見書
意見書の内容（議案）は、市議会ホームページ「会議情報・結果（議員から提出された議案）」に掲載しています。

今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。
 4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
討論…議案に対する賛成・反対の表明
一般質問…市政全般に関する質問・提言

 6p  
8p  

●公立認定こども園の設置をめざす
●民営の乳児特化型保育園の設置をめざす
●（仮称）幼児教育センターの設置をめざす

新箕面市アウトソーシング計画

政策提言書の提出

箕面市新改革プラン

新改革プランの方針の再検討や一定数以上の公立幼稚園・
保育所の存続、認定こども園を選択肢
に入れる対応を求める　など

公立幼稚園の段階的廃止、公立保育所民営化の拡大

提言反映！
一部見直し！
提言反映！
一部見直し！

しん　し

かわ かみ   　 か　 づ 　こ くす 　　　　　まさ のり



●国家戦略特別区域小規模保育を市で実施する可能性
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

（審査議案／条例 1件、予算 1件、決算認定 1件）

文教常任委員会

全ての質疑を動画で視聴できます

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

 

箕面市子ども・子育て支援条例条例改正

●保育所民営化に向けた準備事業
　・公募条件の内容と引き継ぎの進め方
　・民営化する時期の決定理由
●文化施設におけるトイレ改修の概要

令和３年度一般会計補正予算

●人権施策審議会の開催回数や審議内容
●みのおサンプラザ１号館の建て替えに伴う、子育
て支援センターの今後の方向性※
●父子家庭の割合や課題、支援の手法
●一時預かり保育試行事業の継続の可能性
●学校での先端技術活用の検証結果の生かし方
●学校図書室の図書購入予算や選定方法、処分時期

令和２年度一般会計決算認定

総務常任委員会 【審査分野】  防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／内海辰郷　副委員長／名手宏樹　尾﨑夏樹、桃山悟、藤田貴支、岡沢聡　民生常任委員会 【審査分野】  福祉、住民登録、ごみ処理、病院など

【委員】委員長／堀江優　副委員長／村川真実　高橋竜馬、中西智子、船瀬泰孝、中嶋三四郎

【審査分野】 どな化文、権人、習学涯生、て育子、育教 
【委員】委員長／神代繁近　副委員長／田中真由美　大脇典子、山根ひとみ、増田京子

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道、競艇など
【委員】委員長／楠政則　副委員長／神田隆生　武智秀生、牧野芳治、川上加津子建設水道常任委員会

※０才から就学前児童と保護者を対象に、さまざまな子育て支援
を実施しています。

●教学の森からの雨水流出による被害の再発防止の
ための排水ルートの新設

●東池さく泉の改修工事の経緯
●公園のトイレの建て替え
●箕面駅前広場の整備とオフシーズンの運用

（審査議案／予算 2 件、決算認定 4 件）

令和３年度一般会計補正予算

●水道管の更新耐震化工事と基本・実施計画の進捗
●突発漏水時と通常時の水道工事の広報の違い

など

令和２年度水道事業会計決算認定

●住宅・建築物耐震改修の実績
●公害対策に関わる各調査項目の測定値の推移
●農業公社への貸付金の性格と使途
●放置自転車の撤去実績の推移※
●キッズゾーンの路面標示の考え方と設置箇所数
●市民による道路自主管理活動における活動範囲
●危険箇所・問題箇所点検と通学路安全対策工事の
　関わり
●荒内谷公園改修の経緯

令和２年度一般会計決算認定

※駅前を中心に放置禁止区域を指定。区域内に放置された自転車
やミニバイクを撤去し、移動保管費用を徴収しています。

●健康被害が生じた際の申請からの流れ

（審査議案／条例 2 件、予算 2 件、決算認定 6 件）

箕面市予防接種健康被害調査委員
会設置条例

条例制定

●ごみ収集の業務委託の入札方式
●可燃ごみ収集業務を完全委託する理由と効果額
●新型コロナワクチン接種の状況と優先接種の取り組み

令和３年度一般会計補正予算

●コロナ禍による減免の要件及び実績
など

令和２年度特別会計介護保険事業費決算認定

●地域集会施設の整備への補助
●法定受託事務としての自衛隊への情報提供
●コミュニティセンターのWi-Fi環境整備
●一人暮らし高齢者などの自宅への緊急通報機器の
　設置※
●コロナ禍による障害福祉サービスの利用への影響
　とサービス事業所への支援策

令和２年度一般会計決算認定

※希望する一人暮らしの高齢者や身体障害者などの自宅に設置し
ています。（一部料金は利用者負担）

●煙体験ハウスの購入とその管理・活用方法※
●北大阪急行線延伸事業の増額後の事業費総額とこ
れまでの執行額及び市の負担額

●新箕面市アウトソーシング計画において、公立認
　定こども園の設置に方針転換した経緯と理由
●路線バスルート案に関する市民説明会や地域公共
　交通活性化協議会、パブリックコメントの実施状況
●箕面船場阪大前駅前まちづくりでのバリアフリー対応
●箕面駅前ロータリーの観光バス駐車場の整備状況

●東日本大震災の被災地への職員派遣の実績
●指名競争入札における市内業者優先の基準
●地域防犯カメラ設置費用と自治会への補助率、今
後の更新への補助、通学路の防犯カメラの増設

●会計年度任用職員の継続的雇用に対する考え方

（審査議案／条例 2 件、予算 2 件、決算認定 3 件）

令和３年度一般会計補正予算

令和２年度一般会計決算認定

※人体に無害な煙をテント内に充満させることによって、火災時
に発生する煙を疑似体験できます。（防災訓練などの際に使用）

委員名は、各常任委員会開催時（9月7日～
10日、21日～28日）のものです。
10月19日の役員選出で決まった新しい委
員構成は、３ページをご覧ください。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

●学童保育昼食の課題と試食会開催の検討
●地区別登校の状況と支援が必要な児童への対応
●コロナ禍における児童生徒の就学援助
●塾代等助成モデル事業の成果や継続的な検証の必
要性

●低アレルゲン献立給食導入前後の残渣率の変化
●いじめ重大事態の件数と判断基準

など

●委託している窓口業務を市職員が体験する研修
●緊急小口資金と総合支援資金の貸し付け状況
●権限委譲された認可保育所の指導監査の実施状況
●障害福祉サービスの支給決定までの流れ
●給食野菜くずや街路樹の剪定枝による堆肥事業の廃止
●指定ごみ袋無料配布対象世帯の排出量の算定
●箕面くらしナビのダウンロード数を増やす方法

●市民による公園管理や苦情対応、マナー向上対策
●箕面消防署豊川分署の開署後の住民の反応と効
　果、サイレン音量の測定
●コロナ禍における消防団の災害出場や活動の状況

ざん　さ

●債権管理機構職員の成績加算制度の見直しと職員
　のモチベーション
●指定管理者の評価の流れと合議メンバー
●職員の時間外労働の変化とメンタルヘルス対策
●コロナ禍での休業要請支援金と休業要請外支援金
●テイクアウトクーポンなどの市内消費喚起策
●観光ボランティアガイドの募集や研修
●新型コロナウイルス対策本部会議の開催状況

など

せん てい　し

しんちょく

ごう　ぎ



論
討 ～このような理由で

 賛成・反対しました～
本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての討論を動画で視聴できます
箕面市議会 検索

動画の内容は公式記録ではありません。

令和 3年度箕面市一般会計補正予算
（第 8号）

令和 2年度箕面市一般会計
決算認定の件

可決

認定

否決

維大阪維新の会 自自由民主党政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 市市民派クラブ

修
正
案
反
対

原
案
賛
成

修
正
案
賛
成

原
案
反
対

議長（採決時、自由民主党：中井博幸）は採決には加わりません。

採決に付された３２議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。

原案　歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ24
億6,833万5,000円を追加するもの。水防整備、文化施
設や民間保育園などへの感染拡大防止、病院事業
会計への繰り出し、農地施設の補修及び改修、公園
のリニューアルなどに要する経費などを補正する。
修正案　（神田隆生議員ほか２名提出）原案
から、衛生費のうちごみ収集事業に係る債務
負担行為限度額を減額し、民生費のうち保育
所民営化準備事業に係る予算を削除するもの。

令和 2年度箕面市特別会計
国民健康保険事業費決算認定の件認定

●国民健康保険制度を持続可能な制度にしてい
くため、給付と負担のバランスを考え、国や府

●コロナ対応による変更はあったものの適正に
執行されている。業務の民営化は行政責任を果
たす担保を条件に進めるべき。（ ;・藤田）
●コロナ禍初期に家計、売上減少店舗への支援を
早々に実施。更に避難所の感染症対策資器材など
の増強をはかったことを評価し、賛成。 （ ;・岡沢）
●「新改革プラン」策定、同和行政継続、マイナ
ンバー促進、競争教育推進、北大阪急行線延伸事
業などの事業費増大の点で反対。（ ;・名手）

と連携しながらも、言わなければならないこと
はしっかりと要望する姿勢を貫き、安定した制
度の構築に取り組んでいただきたい。（ ;・堀江）
●約７割が所得２００万円以下で、高齢者や非正規
雇用が多い。制度の構造的問題が解消されず、１
人あたり平均保険料が１２万８，７３６円と約１万
円増。年々増加し、負担は重い上に、広域化で更
に値上がりが続く見通しもあり、反対。（ ;・村川）

歳入総額１３４億２，５３１万８，７５３円、歳出総額１３０億
５，９１０万９，６７８円、歳入歳出差引残額３億６，６２０万
９，０７５円は令和３年度へ繰り越す。

市税を主な財源として、道路整備、福祉、保健衛生、
教育など市の事業の大部分を経理する決算。北大阪
急行線延伸に伴う整備に関する事業費などで増加。
歳入９６８億４，２０２万１，０９４円、歳出８８５億１，１４４万
３，８８３円。

●平成19年から３カ所の公立保育所が民営化さ
れ、一時保育・延長保育・定員の拡大など、保
育内容が充実した。稲保育所も同様、より一層
福祉向上への市民サービスがはかられることが
期待される。稲保育所の民営化を含め、行財政
改革はスピード感を持って、市が一丸となり取
り組むべき。（ ;・山根）

修
正
案
反
対

原
案
賛
成

●稲保育所は定員拡大と財政負担のバランスを
はかるための民営化方針が既に決定されてい
る。新改革プランに対し、議会が公立存続などを
提言したことを受け、市が新たに示した公立３
こども園への再編案でも、就学前教育・保育環
境の充実と稲保育所民営化の必要性は変わらな
いことから、予定どおり進めるべき。（ ;・中嶋）
●稲保育所民営化は保護者への丁寧な説明会が
必要だが、委員会で公募条件、就労の遵守事項、引
き継ぎなどをきちんと行うという答弁をもらっ
ている。ごみ収集事業では技能職減員数と災害時
の対応が大事な点となるが、丁寧な人員配置を行
うことを確認しており、災害時もこれまでの経験
から対応できると考える。（ ;・田中）
●クリーンセンター長期包括委託の上に可燃ご
み収集業務を完全委託する債務負担は、市が衛生
分野の手綱を維持できるか懸念される。稲保育所
民営化は「新改革プランで公立８園所をどうする
かを議論中では」「前々からの計画でも公立をど
う残すか検討するのではないのか」の声は大き
く、2点を除いた修正案に賛成。（ ;・村川）
●公立保育所は各地域に必要という有識者や保
護者、市民の声がある。稲保育所の民営化策は保
留状態だったが、新アウトソーシング計画に位
置付けられ、今定例会に拙速に提案された。市の
全てのごみ収集業務の委託が予定される中での
可燃ごみ収集の100％民営化は、災害時や委託
費のコントロールに課題がある。（ ;・中西）

令和 2年度箕面市特別会計
後期高齢者医療事業費決算認定の件認定

令和 2年度箕面市競艇事業会計
決算認定の件認定

賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案
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賛  

成

反  

対

反  

対

●令和２年度はSG競走の開催がなかったため、
総売上額は減少しているが、約47億円の営業利

益を確保し、一般会計へ35億円の繰り出しを行っ
た。今後もサービスの充実をはかり、売り上げ増
加と収益率向上に努めてほしい。（ ;・神代）
●賭博は刑法で禁止されている。公営ギャンブ
ルは特別に認められているにすぎず、事業推進
は自制的であるべき。ネットや電話投票の拡大、
ボートピアなどでの事業拡大に反対してきた。
事業拡大に自制を求めて反対。（ ;・神田）

モーターボート競走開催業務などの事業を経理する
公営企業会計の令和２年度決算の認定。総売上額５３５
億３，４３４万９，０００円で、１日平均売上額６億８，６３３万
７，８０８円。一般会計への繰り出し３５億円。

賛  

成

賛  

成

賛  

成

反  
対

●後期高齢者の医療に係る費用の内訳は、窓口
負担を除いて公費５割、現役世代からの支援金４

割、被保険者の保険料１割である。公費も含め
現役世代の負担から制度が成り立っていること
を認識すべきであり、賛成する。（ ;・内海）
●窓口負担２割への引き上げで受診控えが進み、
健康悪化を招きかねず、症状が悪化や慢性化す
れば医療費はかさみ、生活の質をも阻害しかね
ない。現役世帯の負担抑制とは名ばかりで、国
の財政事情優先で問題が山積みだ。（ ;・村川）

歳入総額２５億５，２０７万９，５６０円、歳出総額２４億２，９８８
万８，３１０円。歳入歳出差引残額１億２，２１９万１，２５０円
は、令和３年度へ繰り越す。

賛  

成

反  

対

政策会派・
議員名　

議　　案
　　○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会 自由
民主党

市民派
クラブ箕面政友会 公明党 日本

共産党

果
結
決
議

議
　
員
　
名

令和 2年度
決算

令和 3年度
補正予算

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 定
認

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 定
認

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ 定
認

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 定
認

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × × 決
可

× × × × × × × × × × × × × × × × × ○ ○ ○ ○ ○ 決
否

令和 2年度箕面市
一般会計決算認定の件

令和 2年度箕面市
特別会計国民健康保険事業
費決算認定の件
令和 2年度箕面市
特別会計後期高齢者医療事
業費決算認定の件

令和 2年度箕面市
競艇事業会計決算認定の件

令和3年度
箕面市一般
会計補正予算
（第 8号）

増
 
田
　
　
京
 
子

中
 
西
　
　
智
 
子

名
 
手
　
　
宏
 
樹

村
 
川
　
　
真
 
実

神
 
田
　
　
隆
 
生

岡
 
沢
　
　
　
 
聡

楠
　
　
　
 
政
 
則

田
 
中
 
真
 
由
 
美

牧
 
野
　
　
芳
 
治

船
 
瀬
　
　
泰
 
孝

藤
 
田
　
　
貴
 
支

内
 
海
　
　
辰
 
郷

中
 
嶋
 
三
 
四
 
郎

大
 
脇
　
　
典
 
子

高
 
橋
　
　
竜
 
馬

川
 
上
 
加
 
津
 
子

武
 
智
　
　
秀
 
生

神
 
代
　
　
繁
 
近

桃
 
山
　
　
　
 
悟

山
 
根
 
ひ
 
と
 
み

尾
 
﨑
　
　
夏
 
樹

堀
 
江
 
 
 
　
　
優

（原案）

（修正案：神田
隆生議員ほか
 2名提出）

政

政
共

共

維

共

共

市

共

維

維

公

公

自

賛  

成

賛  

成

と　 ばく



問
質
般
一

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

～市政のここが聞きたい～
市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

日本一安心・安全な
歩道の整備に向けて

市道中央線市役所前交差点から稲
１丁目交差点の区間の歩道改良で
は、歩道の拡幅やセミフラット化
が行われ、路面標示により自転車
と歩行者の通行エリアを区分した。
整備の効果と市民の評価を問う。
歩道拡幅による自転車走行用の幅
員確保と路面標示による自転車と

歩行者の分離誘導で、接触の危険
性が大きく低減できた。アンケー
ト結果でも、
安全性が高
まったと大
多数のかた
から賛同を
得た。

問

答

地域活動に対する
市の認識

危険箇所・問題箇所点検など、地
域の安全を守る活動をどう評価し
ているのか、見解を問う。
子どもたちの安全を確保するため
の重要な取り組みだと認識してお
り、地域の尽力に感謝している。
「飛び出し坊や」の設置など、地
域活動の継続には地域に寄り添っ

た対応が必要だが、見解を問う。
過去の経緯、地域の意見も踏まえ
て協議、調
整を重ねる
など、部局
間連携を密
に対応して
いきたい。

問

問

答

答

バス路線の再編
に向けて

市民にとって、路線バスやオレン
ジゆずるバスは生活に欠かせない。
市民に寄り添った再編を望むが、
見解は。
北大阪急行線延伸のため、路線バ
スやオレンジゆずるバスの再編を
予定。利便性確保とともに、持続可
能な公共交通網の構築に取り組む。

如意谷地域は、箕面萱野駅と距離
が近く、社会実験を実施し、路線
廃止か存続か検討される。立地な
どを考えると配慮が必要。見解は。
社会実験期間にできるだけ多くの
市民のみなさんにバスをご利用い
ただき、路線を存続することがで
きるよう、利用促進に努める。

問 問

答答

粟生間谷の活性化
に向けて

北大阪急行線延伸後の路線バス網
案について、間谷住宅発、山麓線
経由、箕面萱野駅・箕面駅への路
線を望む多くの声への対応は。
公共交通の維持・確保に最大限努
力するとともに、持続可能な採算性
確保には市民の積極的な利用が不
可欠なことを広く情報発信したい。

大阪大学箕面キャンパス跡地の活
用はコロナ禍により公募時期が延
期となったが、今後の予定は。
早期の公募開始を目標に、よりよ
い提案を引き出すため、民間事業
者の動向や社会経済情勢を踏まえ、
公募開始時期を見極めたい。
　　（仮称）川合駅整備の現状など

問 問

答
答

地域気象防災支援の
ための取り組みの活用

自然災害の激甚・頻発化に対応す
るため、気象庁などが提供する「地
域の気象防災に貢献するための取
り組み」を活用し、更なる体制強
化につなげるべきである。見解は。
大阪管区気象台と、平時から顔の
見える関係を構築しており、緊急
時には的確な気象情報を迅速に提

供いただくなど、緊密な連携が取
れている状況。今後もこの関係性
を継続し、気象庁が提供する防災
気象情報を市の災害対応に生かし
ていきたい。
　　コロナ禍での認知症のかたを
巡る状況。「認知症施策推進大
綱」に基づく、今後の施策の推進。

問

答

生徒のいじめ申立に
関する報告書への対応

本いじめ事案は市内のどこの学校
で起こっても不思議でない出来事
である。教職員、教育委員会は「我
がこと」として受け止め、再発防
止の提言を実のあるものにして欲
しいと切実に願う。調査報告書へ
の対応について、学校現場での研
修の実態と今後の予定を問う。

今回の事案を深く反省し、いじめ
対応を的確に行えるよう取り組み
を進めていきたい。全教職員に調
査報告書の内容説明を行い、10校
で報告書の内容に近い模擬事例研
修や初期対応についてのロールプ
レイ研修などを実施しており、今
後他校でも研修を予定している。

問 答

総合的な
空き家対策の実施を

空き家問題の解決の鍵は「利活用」
と空き家を作らない｢予防策｣にあ
る。店舗や地域のサロン活用をは
じめ、全国の先進事例を紹介した
が、全庁的な若手中心のプロジェ
クトチームを作り、本市にあった
具体的な施策を計画し、実践して
いくべきであると考える。見解は。

本市は監視すべき空き家件数が少
なく、大多数が所有者により適正
に管理されていることから、検討
段階には至っていないが、まちの
活性化につながる空き家との関わ
り方に関する今回の議員の提言や
事例紹介も今後の施策につなげて
いけるよう研究していく。

問 答

災害救助用ドローンの
活用

災害救助用に寄附されたドローン
の運用実績とその使用効果は。
運用開始から８ヶ月間で、山中や
傾斜地での遭難者捜索、火災調査、
災害訓練などで８回飛行させた。
ドローンの活用で、安全かつ短時
間で効率的な活動が可能となった。
他の自治体では、ため池や森林の

保全管理にドローンを活用してい
る事例もある。今後、本市ではど
のような活用を想定しているのか。
災害だけでなく多くの分野での活
用が想定できる。各分野でどのよ
うに活用できるかを更に研究する。
　　農業公社の活動成果と今後の
方向性

問

問

答
答

公立幼保再編における
保育の質の向上を求める

公立幼稚園及び保育所の再編では、
公立が担ってきた支援教育や非認
知能力の重要性を踏まえ、（仮称）
幼児教育センターの整備を推進す
るべきだ。市内の民間保育園の比
率が高まる中で、保育の質を向上
させるため、どのような方策を考
えているか。市の見解を問う。

公立園所の再編に合わせ、研修、
情報提供、支援教育の充実などの
役割を組織的かつ継続的に担う
（仮称）幼児教育センターの設置
を検討しており、非認知能力の育
ちや小学校への円滑な接続などの
研修や研究を公民一体で行い、幼
児教育の質の向上をめざす。

問 答
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大阪維新の会

武智　秀生
たけ　ち 　　　ひで　お

大阪維新の会

桃山　悟
もも　やま　　  さとる

箕面政友会

大脇　典子
おお わき 　　 のり　こ

自由民主党

藤田　貴支
ふじ　た 　　　たか　し

箕面政友会

川上　加津子
かわ かみ   　　  か　づ 　こ

公明党

楠　政則
くす 　　　まさ のり

箕面政友会

内海　辰郷
うつ　 み　　　 たつくに

大阪維新の会

神代　繁近
かみ しろ  　　 しげ ちか

自由民主党

船瀬　泰孝
ふな　せ 　　　やす たか

他に

他に

他に
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幼稚園再編に伴う名称の承継
暑さ指数規制

幼稚園の認定こども園への再編の
際、名称の承継、例えば「せいなん
幼稚園」なら「認定こども園せいな
ん幼稚園」との承継を求める。
地域性を表すため「（仮称）せいぶ
認定こども園」としているが、実際
の名称は、今後、認定こども園を設
置する際に検討する。

夏場、園庭の日陰で、涼を得る目
的で行われる短時間のプール遊び
やシャワーに関し、暑さ指数規制
の対象外とすることを求める。
熱中症予防の対応指針で、WBGT
（暑さ指数）31℃以上では、乳幼児
に限らず屋外活動を禁止しており、
子どもの安全を第一に対応する。

問 問

答答

箕面政友会

高橋　竜馬

オンライン授業と
ICT 推進

小学校におけるオンライン授業の
実施経験を踏まえた今後の展望に
ついて、市の見解を問う。
新たに導入した総合学習支援ソフト
の活用やオンライン授業参観など保
護者の利便性も高めていきたい。
ICTを活用した行政サービスも増
えつつあるが全世代を対象とした

スマートフォン講座の実施予定は。
本市主催の講座は民間事業者の協力
を得て開催する予定。指定管理施設
での講座開設も促していきたい。

問

問

答

答

学びを深めるグラウンドの
活用と公園の在り方

彩都の丘学園の小学１～４年生の
児童が、スポーツ施設の整った大
グラウンドを使用できる運用を検
討してはどうか。市の見解は。
学年ごとに曜日を決めるなど使用
できるよう検討を始めており、使
用ルールを柔軟に運用して、やり
たい遊びを実現できるよう努める。

幅広い年齢の子どもがスポーツを楽
しめる地域一体の取り組みが必要と
考えるが、地域住民のための公園の
在り方について、市の見解は。
公園は、世代を超えて多くの市民
が集い、地域住民同士がつながる
場。誰もが気持ちよく利用できる
よう、できることを確実に進める。

問 問

答答

化学物質過敏症と
香害の対策強化を求める

化学物質や香害への対応をこれま
で求めてきた。国が自治体に配布
した5省庁連名のポスターへの対
応は。また、市作成のポスターを
公共施設と学校の目立つ所に貼る
ことと相談窓口の強化を求める。
国配布のポスターは庁内３カ所に
掲示済み。市作成分は経年劣化し

た公共施設分を更新し、学校へは
新たに掲示する。
相談窓口の強化
については関係
部署の連携強化
をはかり、適切
に対応していき
たい。

問

答

市立病院へ財政支援、
病床数と直営の継続を

本市は市立病院への繰入額が圧倒
的に少ない。近隣市の公立病院へ
の繰り入れ状況は。
令和元年度決算経常分は、池田市約
２億7,900万円、豊中市約13億
6,600万円、吹田市約６億8,700万円。
「新市立病院のリハビリ病床50床
は特定病床として認められない」

と府から報告があり、市は異議申
し立てを行うものではないとした
が、法的な根拠は何か。
医療法施行規則の特定病床の整備基
準に基づくもの。継続性の観点から
府・国と協議を行ったが、新病院へ
の病床引き継ぎはできないと国から
府を通じ正式に連絡があった。

問

問

答答

新型コロナウイルスの
影響から子どもを守る

長期化するコロナ禍で、子どもの
自殺が過去最多となり、疲労や先
行き不安によるストレスの蓄積な
どが指摘されている。子どものメ
ンタルヘルスへの配慮や対応は。
心身の不調の毎日チェックや健康
観察カードの毎日確認、学級担任
などによる相談など、幼稚園、小・

中学校などにおいて、多様な方法
で健康状態の把握に努めている。
教員や保育士など、子どもを支え
る側のメンタルヘルスも心配であ
る。支える側を支える体制を問う。
産業医や臨床心理士による面談な
ど、多様なアプローチでメンタル
ヘルスケアを実施している。

問

問

答答

ヤングケアラーの早期
発見と支援策を求めて

ヤングケアラーに気づく体制を構
築するため、福祉、介護、医療、教育
の各分野のほか、地域の見守りを
行っているかたへの研修の機会を
設けるべきと考えるが、見解は。
対象者の早期発見が重要であり、
民生委員や地区福祉会、事業所な
ど各分野の団体への研修を検討し、

ヤングケアラーを知る機会のもち
方について調整を進めていく。
孤立しやすい状況の家族に支援を
行うべきと考えるが、見解は。
ファミリー・サポート・センター
を紹介するほか、教職員などが連
携、状況を把握し支援していく。
　　３回目のワクチン接種に向けて

問

問

答
答

コロナ禍でも虐待から
子どもを守る対応を

虐待などの危険性が高いとされる
対象者が新型コロナウイルス感染、
あるいは濃厚接触者と判定された
場合の特殊対応を問う。
児童の通う学校などから連絡を入
れ、定期的に話を聞き、保護者が
児童への対応を適切にできるよう、
関係機関の協力の下で支援する。

感染を理由に、家庭訪問が断られ
やすい環境ができているように思
う。コロナ禍での児童虐待防止支
援体制の変化を問う。
見守り機会が減少し、児童虐待のリ
スクが高まる懸念がある中、関係機
関の協力の下、電話や訪問などによ
る見守りや面談などを行った。

問 問

答答

箕面駅前の活性化事業
は費用対効果を明確に

箕面駅前ロータリーの花壇や植樹
帯を撤去し、整備されたバス駐車
場には、事業費2,130万円を投入。
市の計画にあった緑化よりも優先
して行われた。観光客数をどれく
らい増やせるのか、活性化の目標
値や経済効果などの費用対効果は。
　　市の障害福祉施策

今後のコロナ禍の見通しが難しく、
現時点で観光バスの駐車台数や観
光客数の目標設定、経済効果の試
算は困難であるが、４年後に開催
される大阪・関西万博を見据え、
コロナ禍後の観光需要に応えるた
め、今後も引き続き、観光バス会
社などへ積極的にPRする。

問 答
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公明党

田中　真由美
た　なか 　　　ま　 ゆ　 み

大阪維新の会

尾﨑　夏樹
お　ざき 　　　なつ　き

たか はし  りょう ま

大阪維新の会

山根　ひとみ
やま　ね

市民派クラブ

増田　京子
ます　だ　　　 きょう こ

日本共産党

村川　真実
むら　かわ　　　 ま　 み

日本共産党

名手　宏樹
な　て　　　　ひろ　き

大阪維新の会

堀江　優
ほり　え　　　  ゆう

市民派クラブ

中西　智子
なか　にし　　　とも　こ

他に

他に

香害のポスター（市作成）



市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　http://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

11   30～12  21 開催予定定例会のお知らせ

 次号は、令和4年2月15日発行予定です

 

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、

箕面の魅力をお届けします。

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

動画でCheck! タッキー816でCheck!

vol.22
今回の取材担当 ： 田中 真由美、

中嶋 三四郎

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

令
和
3年（

2021年
）12月

1日
発
行

み
の
お
市
議
会
だ
よ
り

vol.125
編
集
・
発
行
／
箕
面
市
議
会
広
報
委
員
会

　紅葉シーズンを前に、滝道観光の活性化のため、箕面
駅前ロータリーに、観光バス5台分の駐車場や乗降場、
障害のあるかたのためのスロープなどが整備されまし
た。市はこれらを活用し、バスで箕面ドライブウェイの大
日駐車場に行き、その後、徒歩で滝道を下りながら、箕
面大滝や観光スポットを満喫していただくワンウェイ滝道
観光に取り組むことになります。今定例会においても、
バスを呼び込むためのプランや年間を通じての活用方法
などが議論されました。これまでも市の大きな売りであ
る滝道の活性化は、議論が重ねられており、今後もしっ
かりと見守っていきたいと思います。

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

観光客を呼び込む新たな拠点が
箕面駅前に完成！！

➡ 
①議案説明ほか　②討論・採決、一般質問　③一般質問

（進行状況により変更となる場合があります）

10時開会 2021

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。
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